



Einen schönen und erholsamen Urlaub  
wünscht das Team der Campingkirche



**CAMPING  
KIRCHE**



# Ein Herz und eine Seele sein

## **Apostelgeschichte 4,32**

*„Die Menge derer,  
die gläubig geworden waren,  
war ein Herz und eine Seele.  
Keiner nannte etwas von dem,  
was er hatte, sein Eigentum,  
sondern sie hatten alles gemeinsam.“*



## **Bedeutung – Erklärung**

Das Herz gilt hier als Sitz der Empfindungen, des Gemüts und des Gefühls und die Seele ist als Inbegriff der Gesamtheit der Empfindungen und geistigen Kräfte zu verstehen. Wenn Herz und Seele in diesem Sinne eine Einheit bilden, dann besteht eine große Harmonie zwischen den Menschen.

Die zwei sind „ein Herz und eine Seele“. Das sagt man manchmal von Leuten, die sich gut verstehen. Dabei ahnt man kaum, dass auch diese Redewendung durch eine Stelle in der Bibel in unsere Sprache gekommen ist.

Lukas beschreibt in dem Buch Apostelgeschichte die Anfänge des Christentums. Und da sagt er von der ersten Gemeinde in Jerusalem: „Die Gemeinde der Gläubigen war ein Herz und eine Seele.“ Ja, und dann ist da die Rede von Gütergemeinschaft, so eine Art Kommunismus sozusagen. „Es war ihnen alles gemeinsam“, heißt es da.

Aber wahrscheinlich hat Lukas doch eher ein Idealbild gezeichnet, als die Wirklichkeit beschrieben. Schon im nächsten Kapitel beschreibt er, wie ein Ehepaar versucht, die Gemeinde zu betrügen. Es ging halt gleich am Anfang sehr menschlich zu. Vielleicht ein Trost für Leute, die sich mit Gottes Bodenpersonal schwertun.